

# Colegios particulares de la región marcaron tendencia en la PAES

Jóvenes destacados fueron reconocidos, y seremi de Educación dijo que “se mantienen brechas y lo reconocemos”.

Cristian Castro Orozco  
 La Estrella

**S**egún información proporcionada por la Universidad del Desarrollo (UDD), dentro de los 20 establecimientos de la región de Antofagasta que se destacaron en la realización de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) 2025, 19 pertenecen a dependencias particulares y particulares subvencionadas.

Salvo el liceo bicentenario Diego Portales Palazuelos (SLEP) de Calama, 13 son particulares pagados (9 de Antofagasta y 4 de Calama) y 6 son particulares subvencionados (5 de Antofagasta y 1 de Calama).

Dentro de los cinco primeros lugares de la mencionada lista figuran el Colegio Internacional Antofagasta, Colegio San Luis, Colegio Universitario Antonio Rendic, San Esteban (Hrvatska Skola) y Antofagasta British School. Todos de la capital regional y particulares pagados.

Por su parte, los cinco primeros de la capital de El Loa que figuran en la lista



SEREMI DE EDUCACIÓN Y DELEGADA PRESIDENCIAL RECONOCIENDO A VALENTINA PÉREZ, DEL COLEGIO JUAN PABLO II DE CALAMA.

son el colegio San Ignacio (particular pagado, en el puesto N°6); Leonardo Da Vinci (particular pagado, en el puesto N°7); Colegio Chuquicamata (particular pagado, en el puesto N°9); liceo bicentenario Diego Portales (SLEP, en el N°10) y el Colegio Licancabur (particular pagado en N°13).

Sobre este aspecto, el vicedecano de la Facultad de Educación de la UDD, Mauricio Bravo, expresó que “el ranking regional muestra que, incluso fuera de la Región Metropolitana, los puntajes más altos se concentran mayoritariamente en colegios particulares pagados, lo

que confirma que la variable socioeconómica sigue siendo decisiva en los resultados PAES”.

## RECONOCIMIENTO

Por su parte, ayer a mediodía se realizó en la Delegación Presidencial Regional un reconocimiento a cuatro de los 10 jóvenes que

más destacaron en la PAES en la región. Nuevamente, de estos, 8 son de colegios particulares pagados, uno de un subvencionado y uno de un establecimiento estatal; el A-23 Luis Cruz Martínez de Calama (cuyo estudiante no viajó a la actividad). Al respecto el seremi de Educación, Alon-

so Fernández dijo que “con esto ponemos en valor la perseverancia y la constancia de salir adelante, no midiendo solo el resultado de una prueba, sino que sumamos los contextos de los estudiantes como territorialidad y pueblos originarios, lo que trae equidad”.

No obstante, consultado por el alto número de alumnos destacados de establecimientos particulares, el personero reconoció que “efectivamente se mantienen brechas y lo reconocemos, no la ocultamos y las trabajamos poniendo en valor no solo el resultado de esa prueba, sino que también este contexto de la vida y la trayectoria educativa del estudiante”.

## CALENDARIZACIÓN

Cabe destacar que el cierre del período de postulación a universidades es el 8 de enero a las 13:00 horas. El resultados de selección se rán el 19 de enero a las 12:00 horas, la primera etapa de matrículas del 20 al 22 de enero, y la segunda etapa de matrículas se rán del 23 al 29 de enero. ☈